

NOMBRE DEL ALUMNO: Nahara Ageleth Figueroa Caballero.

NOMBRE DEL DOCENTE: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

NOMBRE DEL TRABAJO: Sellos de Clase

LICENCIATURA: Medicina Humana.

MATERIA: Antropología Médica I.

GRADO: 1°

GRUPO: "B"

Antropología

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Tema 1

Médica

La antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural, surgió desde 1963, de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación.

En España se han usado los términos como "Antropología de la Medicina", "Antropología de la salud" o incluso hasta "Antropología de la enfermedad".

En Europa, el término "Antropología Médica" fue utilizada, ocasionalmente, durante el siglo XX para designar los estudios filosóficos sobre salud y enfermedad. Las relaciones disciplinares entre la antropología, la medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo.

La mirada naturalista en medicina introducida por los tratados Hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de los casos clínicos.

La antropología general ocupaba una posición relevante en las Ciencias Médicas básicas. A tal manera que la medicina fue encerrando

Consideraciones Antropológicas en el Proceso
Farmacia Profesional del Médico General

29/08/22

Sergio
Jimenez Ruiz
Tema 2

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, por lo que influyen las dimensiones biológicas, psicológicas y sociocultural, las cuales de científico Edgar Morin, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y biológica. Donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente quien expresa que la cultura es el medio único de la existencia humana, que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción. Para percibir al hombre como único además, resulta relevante lo expresado por Morin, en la teoría biocognitiva, donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente - cuerpo - cultura. Resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socio culturales.

A necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales que están asociados al proceso, salud, enfermedad. No centrado en atender a un enfermo sino en preservar la salud del hombre, entendido como un ser biopsicosociocultural.

HISTORIA Y TEORIA

Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre, (en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal). En cuanto científica, la antropología médica de Lain emerge de una concreta coyuntura histórica de la ciencia. Lain reconoce los progresos que el naturalismo logró en la lucha contra la enfermedad, pero encuentra que tal postura científica dio lugar a una rebelión de los europeos. La presión sobre el paciente aumenta con la primera Guerra Mundial, producida por la crisis de las creencias. El cuidado de los heridos en la guerra concierne a varias escuelas de médicos de la necesidad de reformar la medicina de raíz. Así, bajo el rótulo antropología médica surge una forma holística de la medicina en la Europa central una década antes del nacimiento en Estados Unidos del movimiento mejor conocido de la medicina psicosomática. Hossert analiza las bases tradicionales de la lógica, fundamento de las demás ciencias. Ningún camino de la lógica lleva por necesidad a los principios de una teoría, sino que muchas valen por igual y sólo

BIBLIOGRAFIA

- (S.F.). Breve introducción a la Antropología médica.
- Querts Méndez, Odalis, Orozco Echavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021-7030.
- Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Ars Medica. Revista de Humanidades, 2:190-205.

